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晚报记者走基层

每周专题报道

镜头说事

本版相关稿件线
索由市政府办公厅、
津云新媒体《政民零
距离》栏目提供。
http://ms.enorth.com.cn/zmljl/

9月13日，本报《镜头说事》专栏
刊发了题为《隔离护栏失去功能》的

图片新闻。属地南开交警支队白堤路大队及

市第二十五中学积极联动，对新闻报道中提
及的问题护栏进行了调整，恢复其隔离功能，
消除通行安全隐患。 本报记者 胡智伟

护栏恢复功能 消除安全隐患

回音

编辑同志：

我是津南区咸水沽镇金益园小区的业

主。2014年底入住至今，小区配套的地下

车库一直没有完全开放。当时，给出的理

由是地下车库漏水。居民们很想知道，地

下车库到底是什么情况？是什么问题修了

八年多还没有修好？望相关部门能够尽快

修缮，让大家有车位可停车。 市民张先生

记者实地探访
地库封闭居民意见大

9月19日15时许，记者来到津南区咸
水沽镇金益园小区。小区正门正对着一个
小广场，这里原本是供居民们休闲的场所，
但因为地下车库没有开放，小区停车位不
足，小广场上停放着不少车辆。广场左侧
就是地下车库的入口，被蓝色的挡板封了
起来。记者从挡板缝隙向里望去，车库入
口的下坡处堆满了垃圾。
“我们搬进来好几年了，地下车库一直

不能使用，大家都把车停在小区地面上，如
果小区里面停满了，就只能停在小区外面
的马路上。开车回家先得找停车位，太不
方便了。”居民李先生指着停在小区入口处
的车无奈地说，地下车库问题再多，八年的
时间也该修好了。记者随机采访了几位居
民，大家都对地下车库迟迟不开放的事意
见很大。

居民多次反映
启用时间一拖再拖

记者了解到，2018年、2019年该小区居
民曾多次向“政民零距离”反映地下车库不
开放停车不便的问题。“小区自从入住后，停
车就是个很大的问题，现在连绿化带上都停
着车，希望相关部门给我们解决一下停车的
问题。”居民孙先生于2018年5月2日提出
疑问。津南区人民政府调研督查考核办公
室于同年5月9日回复称，金益园小区地下
车库硬件设施已基本到位，但存在个别区域
漏水现象，暂不能开启使用。漏水修复后将
开启地下车库，解决停车难问题。

2019年1月，该问题再次被居民提起，
津南区委督查室答复：“经施工单位多次维
修，地库整体已无漏水现象，但电梯间及楼
梯间仍存在部分漏点。目前，漏水点位已

确定，并制订了维修方案，进入春季后施
工。同时，咸水沽镇督促物业公司做好启
动地下车库的各项准备工作，待漏点修复
后启用。”记者查询发现，津南区政府督查
室在“政民零距离”上最后一次回复称：
2019年6月将启用地下车库。然而，时至
今日其承诺并未兑现。

镇政府回复
介绍症结并协调解决

9月19日，记者在现场将该问题反映
给津南区咸水沽镇政府，相关工作人员了
解情况后，将地下车库的情况予以说明：

金益园小区于2014年11月开始还迁，

截至2023年9月已经还迁2437户。金益园
小区共有三个地下车库，分别为一号库涉
及8栋楼，包括1号楼至6号楼，19号楼、20
号楼，此车库为人防工程，因车库标高和车
库入口使用功能缺陷问题不能投入使用；
二号库涉及10栋楼，包括7号楼至16号楼，
此车库可使用车位约800个，因管道漏水
及监控问题尚未使用；三号库涉及5栋楼，
包括17号楼、18号楼、21号楼至23号楼，此
车库共有300个可使用车位，于2021年11
月投入使用，初期有168辆车使用地库，经
过两年时间，因车库地面起砂和其他原因，
现仅剩不足100辆车。如今车位费收入远
远不够支撑车库运营成本。

对于地下车库未在还迁当年投入使用
的原因，工作人员进一步说明，因小区是
2014年冬季还迁，地库许多问题是在2015
年夏季开始出现，其中最大问题是漏水。
一号库至二号库、一号库至三号库之间的
消防连廊漏水严重；10号楼西侧车库墙壁
漏水；10号楼楼底座连廊漏水。一号库汽
车坡道出口不能满足使用功能，因为当时
还在保修期，咸水沽镇一直在协调施工单
位进行维修，前两年还能来人维修，到后来
很难联系到施工单位负责人。镇里相关部
门进行协调希望尽快维修，并多次召集相
关单位召开现场办公会解决维修问题，但
施工单位都以各种理由拖延。

2020年下半年开始，镇里安排施工单
位着手对金益园车库逐步进行维修，按照
先易后难的顺序，首先完成了三号库的维
修。维修完成后，物业公司维修更换近百
个摄像头，部分点位重新施工布线，对消防
设施进行检修或更换，并清理地库卫生，在
2021年11月三号库投入使用，缓解了地上
停车压力。

针对大家比较关注的二号库，因为涉
及漏水问题比较多，镇里一直在安排维
修。由于疫情原因维修进度较正常施工
慢，加之防水补漏维修难度大，修过后不能
百分之百保证不再漏水，物业公司正在观
察漏水情况，同时做前期准备工作，照明调
整、清理卫生、统计车辆信息等工作。

据了解，记者反映该问题后，咸水沽镇
高度重视，9月21日，镇分管领导带队对该
小区车库使用情况进行了现场调研办公，
针对部分污水管网渗水和监控损坏问题进
行了现场查看。下一步，该镇将协调物业
公司对该小区地库污水管网渗水和监控损
坏问题进行维修调试。物业公司针对居民
地库停车需求进行摸底，根据需求大小，核
算运行成本、人工、电费等，再决定是局部
开放还是全部开放地库车位。如一切顺
利，地下车库将在今年11月底启用。

津南区咸水沽镇金益园小区部分业主向本报反映，2014年底入住至今，小区配套的地
下车库一直因漏水等问题没有完全开放——

地下车库为何八年多修不好？
本报记者 狄慧文并摄

编辑同志：

我是滨海新区大港街石化路前程里小

区的居民。小区房屋的产权性质是私产

房，已入住17年。自从入住以来，小区内

的水表就不是国家正规的配套设施。一直

以来，由开发商的物业人员查表收取水费，

但是水费收取的时间很滞后，我们很少见

过抄表的工作人员。当初买房时配套费都

交了，不知何时能实现自来水抄表到户？

市民李女士

9月10日，李女士给记
者出示了一些居民缴纳水

费的收据，一张今年6月份的收据显示，
缴纳的水费还是截至4月底的，时间滞后
两个月。

9月12日，记者就此事联系了滨海新
区水务局，水资源管理室的相关人员说，此
事他们已经知晓且于8月初联合滨海新区
住建委、小区开发商和兴集团以及大港街
召开了协调会，要求物业人员缩短收费周

期，确保准确性。
至于何时能实现抄表到户，该人员向

记者作出解释，前程里小区2006年建成，
采用大表计量的方式，供水企业售水给物
业公司，再由物业公司将水售给用户。按
照本市城市供水用水条例要求，新建小区
应该做到自来水企业抄表到户，减少中间
环节。但是，前程里小区没有移交，自来水
公司就无法直接管理到用户，只能由产权
单位负责。“当初建设时，户内自来水配套
设施由开发商设计施工，建设完成后应移
交给供水企业进行维护使用。开发商考虑
到成本问题，就没有委托供水企业建设，也
没有移交，而是由物业公司管理。因为当
时没有明文规定，所以就出现了这样的问
题。”对方说，大港还有一些类似的小区，政
府部门正在想办法筹措资金改造，但是短
时间内不太好解决。他们会督促物业提高
收费频率，确保水费透明。

本报记者 狄慧

入住17年，水费仍未抄表到户
滨海新区水务局解释原因

编辑同志：

我住在北辰区普东街淮和园小区12

号楼。从几年前开始，每逢下雨天气我家

墙面就会渗水，随着时间推移，渗水越来越

严重，类似问题也困扰着楼内其他居民。

两年前，我们将问题分别反映给小区物业

公司及居委会。但不知道什么原因，修缮

一事至今仍杳无音信。希望媒体能够关注

并推动一下。

市民孙女士

9月21日下午，记者来
到淮和园所属的北辰区普东

街祥和园社区居委会，见到该居委会一位
负责人。对方听清记者来意后，马上召集
淮和园物业服务中心负责人及普东街公共
管理办公室相关工作人员，当面向记者说
明情况。

物业服务中心负责人向记者出示了
一份报修记录清单，上面注明：从2022年
7月开始，物业公司已经开始着手准备维
修方案。从清单上可以看出，最新一步进
展是2023年9月1日“物业公司已录入施

工合同”。
居委会负责人解释称，居民家中墙面

渗水一事，他们之前就有所掌握，也进行
过实地入户走访，一些居民家中问题确实
比较严重。他们针对此事和物业公司一
直在保持沟通。两年前，他们想动用应急
维修资金，但因为涉及90户居民房屋需
要维修，应急维修资金不够，所以只能改
为申请房屋维修基金。房屋维修基金审
批非常严格，且需要征得小区一定比例居
民的同意，需要耗费的时间也更长。此
外，受前两年的疫情影响，中间申请工作
停滞过一段时间。

物业服务中心负责人说，今年3月，
街道办曾针对此事召开专门会议进行过
商讨，后续申请流程在街道办的积极指
导下已经临近尾声。不过由于临近供
热，不具备施工条件了，施工单位计划在
明年3月底前开始入场施工，整个工期
预计进行一个月，力争在明年雨季开始
前完工。

本报记者 胡智伟

外墙渗水，报修两年没下文？
街道办、居委会、物业公司三方承诺解决

编辑同志：

西青区津静公路靠近天津农学院门口

以及津静公路与海泰南北大街交口附近，

每天有大量共享电动车停放。由于车辆太

多，很多共享电动车停放在机动车道上，有

时候占据半幅的机动车道，造成早晚高峰

时间段道路拥堵。我曾多次反映此问题，

但始终未得到根本解决。 市民姚女士

9月21日10时许，记者
来到津静公路，看到天津农

学院门口路段为单向三车道。此时，路
边停放着大量的共享电动车，有的斜着
停放在非机动车道上，有的已经挤占了
机动车道。记者看到，津静公路上有多
所高校聚集，很多学生在这取用共享电
动车出行。

姚女士告诉记者，每天有大量人员驾
车从市区前往外环以外的海泰高新区上
班，基本都会从津静公路这个路段经过。
这段公路只有单向三车道，而共享电动车
数量多、体积大，没有正规的停车位置，造
成停车困难，经常占用机动车道，使得本就
不宽的公路变得更为狭窄，早晚高峰容易
造成交通拥堵。她多次拨打热线电话反映
此事，也曾有人来治理过，但是半年多的时

间内，经常反复回潮。
记者在现场看到，在此停放的共享电

动车，主要是哈啰单车品牌。记者将问题
反映给哈啰出行总部，相关工作人员表示，
会尽快责成天津地区运维进行整改。

9月25日上午，哈啰单车方面回复记
者，已责成天津地区单车调度运维人员对
共享电动车占路问题进行整改。同时，为

了长效治理，他们已经通过技术手段把市
民反映的几个容易造成拥堵或占路的点位
停车区域取消，将停车区域设置在津静公
路的其他地方。后续，他们也会加强管理
和运维，避免回潮。同时，针对高校学生用
车需求大的问题，他们会积极做好协调，方
便学生出行。

本报记者 庄媛文并摄

津静公路部分路段

共享电动车占道停放碍通行
编辑同志：

我是和平区津湾天玺8号楼的居民。

最近一个多月，我们楼内电梯频繁出现“滑

梯”故障，我们现在担心正常出行安全。为

此我们曾与物业公司、居委会及街道办进行

反映，但问题迟迟得不到解决。9月22日上

午，电梯又出故障，无故下滑了两层，太吓人

了。希望相关部门重视一下此事，千万别酿

成大祸。

市民王先生

9月22日下午，记者将问
题同时反馈给和平区小白楼

街道办及属地解放路社区居委会。9月25
日一早，居委会负责人回复记者说，频繁出
现故障的是8号楼4门的1号、2号电梯。根
据物业公司提供的记录，8月21日2号电梯
第一次出现“滑梯”问题，截至9月22日，一
个月内，2号电梯一共出现“滑梯”问题10

次，1号电梯一共出现“滑梯”问题2次。针
对电梯故障，物业公司一直在找人维修，但
似乎没找准故障点。9月22日，物业邀请目
前负责电梯养护的维保人员和电梯厂家的
维保人员共同进场检测查找故障。初步确
认是电梯主板出现故障需要换新。9月24
日，新主板寄到并更换后，故障没有完全排
除。9月25日上午，新主板又被寄往北京进
行调试，待寄回安装更换后，有望彻底解决
电梯故障。

9月25日上午，小白楼街道办公共管
理办公室一位工作人员给记者打来电话
称，关于津湾天玺8号楼电梯频繁出现故
障一事他们高度重视。他们已约谈了物业
公司负责人，要求其尽快修复电梯排除故
障。同时，街道办还要求物业公司，对楼内
其他电梯进行一次全面系统排查，保证居
民安全出行。 本报记者 胡智伟

津湾天玺8号楼电梯故障频发

频频“滑梯”居民上下难安

编辑同志：

在河北区靖江路与金山道交口东侧的

便道上，有一处新能源汽车充电站。周边

多为老旧小区，没有私家车位安装充电桩，

不少新能源汽车都要依靠这个地方的公用

充电桩充电。然而几个月前，路口却被路

桩阻挡，导致车辆无法进入充电区域，居民

充电多有不便。

市民焦女士

9月15日上午，记者来
到河北区靖江路与金山道交

口，看到这里的便道口安装了5个石墩。
便道一侧的围墙上装有三个带“易迅通达”
标志的充电桩，其中一个充电桩前有一辆
新能源车正在充电。记者询问车主是如何
把车开进来的？对方说，是从非机动车道

压着马路牙子开上来的。
记者发现靖江路上每段人行便道口都

安装了石墩路桩。记者就此询问属地河北
区江都路街道办，一位工作人员说，这些石
墩并不是街道负责的，具体是哪个单位装
的，他们也不清楚。记者随后分别询问了
河北区城管委、交警王串场大队，他们核查
后均表示不是他们安装的。

记者向“易迅通”达反馈了这一情况。
运维人员到现场查看后说，经过询问，这个
石墩路桩是统一安装的，但目前没找到安
装单位。想要在这里充电，只能从马路牙
子进入。下一步，他们会在附近寻找其他
合适的点位安装新的充电桩，方便居民充
电使用。

本报记者 刘波

靖江路与金山道交口东侧便道上

新装石墩，拦住车辆充电路

市民高女士反映，南开区复康路45

号附近，一个变电箱前后都堆放了不少

垃圾杂物，有碍市容观瞻。

本报记者 狄慧文并摄

变电箱旁堆垃圾

市民李女士反映，津南区裕营路与

广惠道交口，绿植生长茂盛，导致部分盲

道被绿植阻挡，有碍通行。

本报记者 庄媛文并摄

绿植茂盛阻盲道

市民吕先生反映，南开区凌宾路地

铁站附近的人行道上，一块半米宽的区

域出现路面破损的情况，给过往市民带

来安全隐患。

本报记者 刘波文并摄

路面破损存隐患

市民王先生反映，和平区电台道与

气象台路交口的人行道上，一写有“联”

字的长方形井盖塌陷，希望相关部门抓

紧修复。

本报记者 胡智伟文并摄

人行道井盖塌陷
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